

Necesario, reforzar la evaluación: expertos (El Financiero 27/08/10)

Necesario, reforzar la evaluación: expertos (El Financiero 27/08/10)(Zenyazen Flores) Viernes, 27 de agosto de 2010 . Aunque los esfuerzos de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) para evaluar los distintos programas sociales son positivos, es necesario reforzar la evaluación, toda vez que persiste un vínculo débil entre resultados de esos planes y los presupuestos que se les asignan. En el marco de la sexta conferencia de la Red de Monitoreo y Evaluación en América Latina y el Caribe, organizada por el BID y el Coneval, especialistas señalaron que los países de esta área, principalmente, presentan gabinetes gubernamentales débiles, que no permiten avanzar en materia de evaluación de programas o en la innovación de los mismos. Durante el panel de discusión "Gestión y medición: Panorama en los países de la OCDE y en América Latina", consideraron que muchos de los planes asistenciales que se aplican para combatir la pobreza y el desempleo son a propuesta de las secretarías o ministerios de Estado, y en pocos casos incluyen la opinión de expertos. Para María Luisa Carcedo, presidente de la Agencia Estatal de Evaluación de las Políticas Públicas y Calidad de los Servicios (Aeval) de España, la evaluación es el elemento "indispensable" para medir los programas y mejorarlos conforme a las necesidades de los habitantes. La asignación de recursos se hace según criterio de "continuidad", que dependen tanto de las problemáticas singulares de cada una de las naciones OCDE como de los distintos gobiernos y los cambios de partidos políticos a cargo de la administración del país, apuntó. Además, aseguró, hay una inercia en la continuidad de varios programas sin ser evaluados ni revisados en cuanto a su efectividad. Felipe Kast, ministro de Planeación del gobierno de Chile, consideró a las autoridades hacendarias como aliadas en la continuidad de los programas, ya que si los gobiernos presentaran a éstas un informe donde se dé cuenta de los resultados obtenidos se podría obtener un presupuesto que prolongue el beneficio de tal plan. Dijo que ese tipo de rendición de cuentas ayudaría para que otros países copien los modelos exitosos de asistencia social, y que el presupuesto que eventualmente les sea asignado esté garantizado en cuanto a los resultados obtenidos. Geoffrey Shepherd, exgerente del sector público para América Latina y consultor senior del Banco Mundial (BM), sugirió dar mayor capacidad a los presidentes para adoptar modelos de desarrollo de los países OCDE, con el fin de prolongar el ciclo de los programas, independientemente de los presupuestos.